

EL AVISADOR NUMANTINO

PERIÓDICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Número suelto, 5 céntimos

Se publica jueves y sábados.

DIRECTOR-PROPIETARIO: VICENTE TEJERO

Año XXX.—(2.ª ÉPOCA).—Núm. 2.722.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1,50 pesetas.—Semestre, 2,75.—Por año, 5.—Extranjero: Un año, 10 pesetas.—Pago anticipado.
Se suscribe en Soria, Collado, 54.

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelos mortuorias, convencional y económico.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, SORIA.
No se devuelven los originales.

SORIA.—Jueves 9 de Enero de 1908.

NUOVA PELUQUERIA

VICENTE ALCAZAR TORRES

Ofrece sus servicios de Barbería y Peluquería, así como toda clase de trenzas, crepés, etc. a precios económicos, Collado 34, frente a los casinos de Numancia y Amistad.—SORIA.

Se admiten abonos.

Maximino Peña.

De nuevo visité el templo del Arte que Maximino Peña ha erigido en la capital de España, y de nuevo sentí palpitar el corazón ante las impresiones de aquellas majestuosas obras del gran pintor soriano, gloria de aquella provincia y verdadero encanto de los amantes del sublime Arte que cultivó el predilecto discípulo de Apelles.

Modesto como siempre, el que sólo, sin protección alguna y solamente fiado en su genio sublimado en las grandes concepciones de arrancar a la Naturaleza y a las perspectivas sus más recónditos secretos, Maximino Peña va de día en día ganando los peldaños de la celebridad, que toda entera será para aquel Saldurno olvidado, para aquel grupo de casitas risueñas, en donde el artista ha recibido las primeras impresiones de la luz y toda la penetración que hubo de reconcentrar en su natural talento para trasladarlo a sus riquísimos lienzos, que se disputan los aristócratas y los millonarios.

Peña va llegando a donde hubo llegado su maestro Castro Plasencia, y en su reciente viaje a París ha dejado la estela de su genio en la concepción y estudios que ya tiene perfeccionados.

Ocho grandes cuadros, de un colorido inalterable, de un dibujo correcto y de perfección exquisita, acaba de vender Maximino Peña al Sr. Villar, de Buenos Aires, a donde irán tres desnudos y una cabeza de viejo, que son realmente una maravilla artística, para que allá, en el Sur de América, se extasien los amantes de lo bello y de lo ideal, cuando en razón a las exquisiteces de la prioridad debieran quedar aquellas obras en España.

Pero aquí, en este país, en donde se niega al arte y se le alienta sólo para el trabajo, se le relega al más completo de los olvidos y a la indiferencia, que otros se aprovechan para extremar sus ruindades, y de aquí la depreciación de obras que se enagenan poco menos que de balde, quedando el artista en constante lucha con las estrecheces y sin poder desarrollar toda la potencia de sus gloriosas iniciativas.

Ahora a Maximino Peña se le invita a que concurra a la Exposición del Arte español contemporáneo que se celebrará en la Habana, pensamiento hermoso que hará recordar a muchos los tesoros perdidos, y acaso el gran artista soriano, llevado como siempre de sus entusiasmos y de su verdadera idolatría por la sublimidad del Arte, mande a la Isla de Cuba algunas de sus obras, como lo hará también los famosos Muñoz, Bagraín, Sotomayor, Sorolla, Benito, Blay, Benlliure, Querol, Tovar, López Mezquita, Vilegas, Méndez Briga, Rivera, Emilio Sala, Pla, Baroja, Zuloaga, Medina Vera, Martínez Abada y tantos otros, cuyas obras encantan.

Es posible que en la próxima Exposición de la Habana figuren estudios de las inmediaciones de Saldurno, bosques de pinares y flores, retratos y estudios de cabezas, maravillosos, para dar a conocer alende de los mares y en otros hemisferios, nuevas obras del pintor soriano, ya popular en Europa y América.

Es laudable y meritorio que sin otras armas que el propio esfuerzo, la bondad de un carácter sencillo, la simpatía de una modestia inapreciable para muchos, y de desdén para la mayoría de los hombres, se vaya elevando Maximino Peña en este campo de batalla de la vida, en donde los rencores, la envidia y las pasiones atajan en su camino al que lucha sin otras armas de defensa que sus pinceles, manejados en un estudio, todo luz y diaphanidad, todo sencillez y Arte.

Soria puede envanecerse legítimamente con su hijo predilecto, con su artista, el cual, ajeno a todo cosmopolitismo, transmite a los lienzos las impresiones de su pueblo querido, de su provincia idolatrada, cuando otros, con honores de validez representativa, adquirida por la bondad y las complacencias, parecen olvidarse del engrandecimiento que, cuando menos, dignifica a los que rinden fervoroso culto a los deberes de la gratitud.

Maximino Peña tiene verdaderos admiradores, tiene amigos del alma, que saben sentir los devios que él experimenta; pero no desmaya ni decae su ánimo numantino, y lucha

y luchará, mientras viva, previendo en la legítima victoria que le aguarda, para entregarla toda entera a su pueblo, a su provincia, cuna de todos sus ensueños y patria chica de sus esperanzas y de sus eternos ideales.

Jesús López Gómez.

Crónica general de sucesos.

DE MADRID

El robo del alfiler.—Hace pocos días se dió conocimiento del robo de un precioso alfiler de corbata, perteneciente al teniente general y ex-ministro de la Guerra Sr. Linares.

La policía se puso en movimiento y el alfiler se encontró en una casa de préstamos de la calle de la Cruz, y la alhaja se entregó al juez instructor del proceso.

El juez citó al Sr. Linares para que se presentase en la escribanía del Sr. Aguilar, en donde el alfiler estaba depositado.

El ilustre militar al ver la alhaja declaró que era la misma que le había sido robada.

Se extendió la oportuna declaración y le fué entregado el alfiler con todas las formalidades correspondientes.

Pocas horas después se presentó en el juzgado un joven abogado denunciando que al ir a recoger en la casa de préstamos un alfiler que tenía empeñado, el dueño del establecimiento le manifestó que había sido recogido por la policía, por ser el mismo que se le había robado al general.

Asombrado el joven abogado al escuchar aquella manifestación, juró y perjuró que él había adquirido legítimamente la alhaja, según podía acreditar, cuando y cómo fuere necesario.

Sr. Vela, que es el juez instructor de la causa, quedó también un tanto perplejo, y se ha citado de nuevo al general Sr. Linares.

Intento de suicidio.—En su domicilio de la calle de la Morería, número 3, atentó hace pocas horas contra su vida Hermenegildo Sanz y Sanz, causándose una herida en el cuello, de cuatro centímetros de extensión, con una navaja.

Se le prestó auxilio en la Casa de Socorro, donde su estado se calificó de pronóstico reservado.

El Hermenegildo se negó a manifestar las causas que le indujeron a realizar tal acto.

Matilde Ros, curada.—La joven Matilde Ros, que hace pocas noches fué herida en el barrio de la Guindalera por un desconocido, ha sido dada de alta en su curación definitiva por los médicos encargados de su asistencia facultativa.

El carpintero Ricardo González, que se encontraba detenido como presunto autor de las heridas de Matilde Ros, ha sido puesto en libertad, pues ya en el delito entenderá el Juzgado municipal por haber sido curadas las heridas antes de los doce días.

Hallazgo de dos cadáveres.—Camina ayer, antes de que anocheciera, por las inmediaciones del Canalillo un sujeto, cuando observó que en el sitio llamado Vista del Valle y cerca de la huerta de Santa Cruz, flotaba sobre el agua un bulto, y sospechando que se trataba de un cadáver fué en busca de un guarda, y se comprobó que el cadáver de un hombre, envuelto en una capa, sobrenadaba en las aguas del Canalillo.

Examinando las inmediaciones, vieron aquellos dos hombres que a cierta distancia había otro bulto en las aguas del mismo Canalillo, y que era el cadáver de una mujer.

El guarda fué en busca de un compañero, y mientras uno quedaba custodiando aquellos dos cadáveres, el otro dió conocimiento a la Comisaría de Vigilancia de lo que ocurría.

Enterado el Comisario de aquel hallazgo se avisó al juzgado de guardia y bien pronto se trasladaron las autoridades al lugar del suceso.

Los cadáveres fueron extraídos del agua, y efectivamente, eran los de un hombre y una mujer, ambos vestidos modestamente y estaban bastante hinchados y las facciones amarrotadas.

Depositados aquellos cuerpos en la orilla, el juez preguntó si entre

los presentes había alguna persona que conociese a los ahogados, y al ser negativa la contestación, el alguacil del juzgado procedió a registrar las ropas de los cadáveres, encontrándose en una cartera dos céduas de vecindad, una a nombre de Pilar Pérez, casada, natural de Madrid y con domicilio en la calle del Tutor, 21, y la otra con la filiación de Celestino Rodríguez, de cuarenta y seis años, casado, jornalero, y natural de Villarrobledo.

De la lectura de los documentos se dedujo que se trataba de un matrimonio.

Se hallaron asimismo en el lugar del suceso un reloj, que el hombre tenía en el bolsillo del chaleco y que estaba parado en las seis y ocho minutos, y una botella encorchada que flotaba en las inmediaciones del cadáver de la mujer; ésta también apareció con un saquito que oprimía en la mano derecha.

Abierta la botella, se vió que contenía un poco de aguardiente, y en el saquito trozos de pan y algunos residuos de embutidos.

Se dedujo de todo ello que los esposos, encontrándose en estado de perturbación a causa de la bebida, caminaron cerca del Canalillo, cayeron allí y perecieron ahogados.

Ambos cadáveres fueron trasladados al Depósito judicial.

Robo y asalto.—En pleno día fué asaltada, por varios desconocidos, la casa número 11 de la calle del Salitre.

Los ladrones penetraron violentamente en una de las habitaciones del piso cuarto y sorprendieron a la inquilina, a la que colocaron el ataque, es decir, la mordaza especial que usan los delincuentes, y después maniataron a la infeliz mujer, dejándola inmóvil y sentada en una silla.

En el momento de hechas estas operaciones registraron los ladrones escrupulosamente todos los rincones para conseguir encontrar nada de valor, y cansados del infructuoso reconocimiento y dispuestos a salir a la calle, vieron junto a una cómoda varias monedas cubiertas con un vaso y se apoderaron de ellas.

Eran 15 pesetas, únicas que había en aquel modesto hogar.

La inquilina fué encontrada por los vecinos en la misma situación que la habían dejado los ladrones. Estos no han sido habidos.

DE PROVINCIAS

Documento valioso.—Ha celebrado el Ayuntamiento de Granada sesión extraordinaria para hacerle entrega el marqués de Cerbera al Municipio de un ejemplar auténtico que posee del acta de la Rendición de Granada.

El valor del documento es considerable, pues sólo existe otro ejemplar del mismo, que se custodia en el Archivo de Simancas.

Arrollado por un tren.—El tren correo de Valencia ha arrollado cerca de la estación de Tarragona a un maquinista llamado José Guillemet, que intentó atravesar la vía para montar en otro tren que salía para Lérida.

En grave estado fué conducido al Hospital, donde le apreciaron la fractura de las dos piernas.

Billetes falsos.—En Zaragoza ha sido detenido un sujeto dedicado a la expendición de billetes falsos. En el momento de la captura aparecía desfigurado, con relación a las señas que en poder de la policía obraban, pues habíase quitado barba y bigote y usaba ropa distinta; no obstante todo lo cual, prontamente fué identificado, habiéndose encontrado en su poder gran cantidad de billetes falsos con el busto de Echeagaray.

Casilla robada.—En Arévalo mientras se hallaba, en compañía de sus hijos, recorriendo los montes de pino que tiene bajo su custodia un guarda, tres individuos penetraron en la casilla, sorprendiendo a la guardesa.

Los ladrones exigieron a la mujer la entrega de una venta de madera, que ascendía a 600 pesetas, y huyeron precipitadamente, sin que durante su permanencia en la casilla maltrataran a la mujer del guardia.

La guardia civil ha detenido a tres individuos sospechosos de haber intervenido en el robo.

Por vengar a su padre.—En Epila (Zaragoza) penderon Martín Martínez Bernad, de 43 años, casado, y Manuel Serrano Ruiz, de 21 años.

La cuestión surgió sobre si Serrano tenía más o menos fuerza y resistencia para el trabajo que un hijo de Martín.

Cruzáronse entre los disputantes frases de dura réplica y llegaron a agredirse, sin que se hicieran daño alguno, porque algunos convecinos que presenciaron la disputa los separaron amistosamente.

No pasó nada más por entonces; pero a los pocos momentos llegó a oídos de Justo Martínez—que así se llama el hijo de Martín—la penderencia que su padre había tenido con Serrano.

No se sabe quién dió a éste la noticia que tan mala impresión había de causarle; cogió Justo una pistola se echó a la calle y se fué en busca de Serrano, le encontró y le arrojó un tiro al corazón.

Presentóse después a las autoridades, convicto de su crimen.

DEL EXTRANJERO

Crueldad inaudita.—Es interesante el suceso que comunican de San Francisco de California a Nueva York, en la forma siguiente:

El negociante chino, establecido en los Angeles, Lew-Wny, ha regresado de una larga expedición, reanudando inmediatamente sus negocios, paralizados durante su ausencia, a pesar de que el comerciante acaba de llevar a cabo una venganza terrible y con crueldad inaudita.

El chino Lew-Wny hace dos años iba a contraer matrimonio, cuando recibió un cablegrama de China en que se le manifestaba que su padre, su madre y hermanos habían sido asesinados por un chino llamado Lon-On. En el cablegrama se le anunciaba también que solamente una niña de corta edad había sido respetada por el criminal.

Lew-Wny abandonó inmediatamente la ciudad de San Francisco de California y marchó a la casa donde tantos asesinatos se habían

cometido, y una vez allí, y en presencia del ídolo de la familia, juró ejecutar con su mano al criminal, poniéndose acto seguido en camino para encontrar al culpable de aquella serie de delitos.

Orientado convenientemente, y sin reparar en el menor obstáculo, persiguió al asesino por Méjico, Ohiaca y el cabo de Buena Esperanza, regresando a China, sin haber podido dar caza a su enemigo hasta dar con él en la aldea de Sunglus, en donde se encontraba.

Avistado con las autoridades, éstas le prestaron su eficaz concurso y desde luego secundaron sus propósitos de venganza.

El asesino Lon-On, fué colocado en una especie de plataforma, levantada en la plaza pública, y atado con fuertes correas, se le obligó a permanecer de rodillas.

Después de esta operación siniestra, y ante todo el vecindario de la aldea y el de los inmediatos, la niña que había presenciado el asesinato de sus padres y hermanos, declaró, en alta voz, reconocer en aquel hombre al asesino.

El comerciante Lew-Wny dió inmediatamente un cuchillo a su hija, y ésta, marchando al son de los timbales, acercóse al asesino y de un tajo le cortó la nariz. Entonces empezó la tarea para el propio Lew Wny, el cual, con indescriptible saña, cortó materialmente en pedruzcos al hombre de la plataforma. De cada corte le extraía un pedazo de carne de su cuerpo, y aquella macabra operación duró bastantes horas.

Cuando el comerciante y vengador de la muerte de sus padres y hermanos se sintió fatigado, dió al asesino una puñalada en el corazón.

En estado cataleptico.—Telegrafían de Nápoles un suceso verdaderamente curioso que revela hasta qué punto es necio el vulgo en todas partes.

En el pueblo de Galliano, de la una mujer llamada Concetta Marchese, habitando una modestísima casa de las calles más retiradas del lugar.

Esta mujer tiene una niña de pocos años, y los vecinos vinieron observando que Concetta no salía de casa, como tenía por costumbre para ir al mercado, y llegaron verdaderamente a alarmarse, temiendo que hubiese ocurrido una desgracia. En las dudas de lo que pudiera haber ocurrido, decidieron varios vecinos derribar la puerta y entraron en la casa ocupada por Concetta.

Al penetrar en la alcoba de aquella mujer, fué grande la sorpresa de los vecinos al ver a Concetta Marchese en la cama y profundamente dormida, y a la niña junta al cuerpo de la madre. Mucho más grande fué la sorpresa de aquellos labriegos cuando pretendieron levantar a la mujer dormida, sin poderlo conseguir a pesar de los esfuerzos que hicieron para despertarla.

Alarmados por aquel profundo sueño, llamaron inmediatamente a un médico, que no tardó en presentarse.

El doctor tranquilizó a todos cuantos presenciaban aquella escena; manifestándoles que se encontraban en presencia de un caso de

nificencias preferiría yo un sencillo ramillete, acompañado de una palabra, de una caricia con que mostrase que me daba su corazón... ¡Ah, doctor!... mucho estoy sufriendo; pero no me atrevo a quejarme, porque veo claramente que mi pobre hijo sufre todavía más que yo... Podrá no estar enfermo, como usted asegura; pero indudablemente tiene dentro del alma algo que le roe... Y como no hay modo de inspirarle un solo momento de confianza, un solo instante de expansión, como guardé tenaz e impenetrablemente su secreto... Y que se me muera... ¡Que se me muera, doctor! Ninguno de sus amigos, que yo sepa, ha sido más dichoso que yo; frío con todos y con todos altanero, no sé de ninguno que le deba más confianza que su pobre madre... Quizá usted, amigo mío, tenga más fortuna... No sé por qué lo espero así...
—Nuestras relaciones, señora Marquesa, son tan escasas...
—Sin embargo, por algunas palabras que le he oído resoplar de usted, se me figura que le ha de tratar con menos reserva que a los demás. Por de pronto, ya es un buen síntoma el haberme autorizado a llamar a usted para que le visite como médico... ¿Vamos a verle a su cuarto?

solo podría yo confiarle la pena que me devora... Ni una palabra, ni una muestra de cariño he debido jamás a ese ingrato... ¡Tan frío! he reservado conmigo como con todo el mundo... ¡Conmigo, que le quiero tanto!...
—Demasiado, quizá, señora Marquesa...
—¡Oh! ¿Puede haber exceso en el amor de una madre?
—Vaya si puede, ¡y tanto!... Marquesa, voy a desearle a usted una de las infinitas miserias de la humanidad. Hay caracteres contrarios, por decirlo así, de tal modo, tan inaccesibles a todo sentimiento de ternura, que basta manifestarles la menor señal de afecto para hastiarlos en aquel punto mismo. Hay otros más aviesos y duros todavía, que, juntando la altivez a la dureza, se vengan con la ingratitude del cariño que no pueden, o no saben, pagar. Hay otros, por último, que no son ni fríos, ni duros, por dentro; pero que son ásperos por de fuera, y a éstos, las muestras exteriores de cariño que se les prodigan, lejos de aumentar el suyo, le entiban y disminuyen... El corazón humano, forzoso es confesarlo, es un abismo, cuando no es un pantano asqueroso...
—Acaso tiene usted razón, amigo mío;

cataplasma perfectamente caracterizado es indudable.

Aquella mujer ha estado durmiendo durante ocho días consecutivos, y cuando despertó se encontraba en perfecto estado de salud.

Pero como la ignorancia de las gentes es mucha y todo lo abulta, se ha dado en decir que Cancetta había muerto y que por un milagro había resucitado, y como no entienden las explicaciones del doctor, y no pueden los vecinos darse por convencidos de que aquella mujer estuviese dormida tantos días, de todos los pueblos han acudido a la casa de la muerta resucitada muchísimas personas y se llevan algún recuerdo, molestando sin cesar á Cancetta, y en cuyo asunto tendrán que tomar parte las autoridades.

«La Mano Negra» y «La Mano Blanca.»—Desde Nueva York dicen en carta que para contrarrestar los crímenes inauditos que ejecuta la siniestra Sociedad conocida con la denominación de La Mano Negra, se ha organizado para vengar á los detenidos que no han proporcionado medios de capturar á sus cómplices, á pesar de haber sido colocados en la llamada silla trágica ó encerrados muchos meses en los calabozos de los castigos, una Liga amperadora de La Mano Blanca, creada en Chicago por varios opulentos banqueros é industriales.

Pero La Mano Negra, continuando en su sistema de crímenes y de destrucción, ha preparado tres horribles incendios últimamente, habiendo perecido en las llamas nada menos que cincuenta y tres personas, la mayoría mujeres y niños.

El primer incendio se declaró en la Octava Avenida de Nueva York, y se inició en las casas habitadas por las personas más caracterizadas en La Mano Blanca. Consumidas por las llamas, que eran espantosas y voraces, perecieron treinta personas, que fueron sorprendidas por el siniestro en la cama mientras dormían tranquilamente, y otras murieron estrelladas contra las losas de las calles, á las que se arrojaron, sometidas al vértigo de la desesperación, desde los pisos más elevados. Al siguiente día de esta catástrofe, en una casa de Choystic Street, en donde vivían algunos parientes y deudos de los muertos la noche anterior, se produjo otro espantoso incendio, muriendo quemadas diecinueve personas.

Sucedidos tres días, y á las dos de la madrugada, las sirenas del servicio de incendios anunciaron otra nueva hecatomba en la Segunda Avenida.

Un testigo presencial de este incendio, dice:

«Fue una cosa horrible—me ha dicho el cervicero, que es inquilino de la casa—; un humo denso llenaba ya toda la casa, y la claridad insólita de la escalera, que ardía, daba un fulgor siniestro á los corredores.

Pensar en atravesar por entre la barrera de llamas hubiera sido locura; y no sabiendo cómo avisar del peligro á los vecinos de los pisos superiores, que no habían despertado, disparé hasta seis veces mi pistola y me puse á salvo con mi familia antes de que fuese tarde, pues el incendio crecía segundo por segundo.

Probablemente no fueron escuchados mis disparos, pues todavía pasaron diez minutos después de esto sin que se notara en esos pisos la menor señal de vida.

Por fin Cardinali apareció de pronto, aterrado, en una ventana; llevaba entre sus brazos dos hijos pequeños, y á grandes voces pedía desesperadamente auxilio.

Pero las llamas, cada vez más infranqueables, impidieron toda tentativa de defensa, y Cardinali, con sus hijos y un montón de personas

más, perecieron en agonía horrible y enloquecedora.

Las sangrientas venganzas de La Mano Negra ocasionan en Nueva York una crisis financiera é industrial que nadie sabe, ni aún el Gobierno, cuando tendrá término.

LA COMPAÑERA DE COLEGIO

Todo estaba en revolución en el Chateau del general Mauleon, que llegó á Lower-le Bocage, pequeño pueblecito situado á pocas leguas de Fontainebleau, para hacer celebrar el casamiento de su hija con un joven notario de aquella última villa.

Nada más fresco, vivo, gracioso y sonrosado que Georgina, la joven prometida, pero al mismo tiempo nada más atolondrado y más loco. Nunca se arrugó el satén de su entrecejo á causa de un pensamiento serio; jamás sus alegrías y largas pestañas se mojaron con una lágrima desde la muerte de su madre querida. Y en verdad, al verla tan sonriente, uno dudaba si era aquella la prometida esposa. Los abuelos, cortejo obligado á un casamiento, estaban reunidos en un salón de Chateau. El notario estaba allí, armado de sus actas; se iba á firmar el contrato; sólo faltaba el novio que, ¡cosa rara!, casi estaba retrasado.

Un criado entró y anunció á quién?... todo el mundo esperaba que fuese Mr. Jules Doval.

Y en efecto ¿quién podía ser sino Monsieur Doval, el novio esperado? Sin embargo, todo el mundo se engañó, no era él, era... un antiguo camarada de ejército del general Mauleon, uno de aquellos viejos guerreros tallados á la antigua que brotaron en tiempo del Imperio; en suma, el General Chabert, con su mujer y Carolina Chabert, de regreso de las aguas de Salnt.

Georgina se lanzó sobre su amiga de colegio y cogiéndola entre sus brazos, dijo:

¡Eh! ¡qué puntual llegas á mi casamiento y qué bonito bouquet me traes!

Pero de repente se paró á contemplar la hermosa y regular figura de Carolina, y las arrugas precoces que las penas imprimen en su cara de veinte años. Se inclinó al oído de Carolina y le dijo con una expresión llena de interés.

¿No eres dichosa Carolina?

Esta por toda respuesta le puso la mano sobre su corazón. Por un instinto de mujer, Georgina echó una mirada rápida sobre el general Chabert y ante el aspecto de aquellos bellos blancos, de aquella herida que mostraba en su rostro, ella comprendió el dolor de su amiga.

Anunciaron á Mr. Jules Doval.

Ante ese nombre Carolina tembló, su mano se puso fría entre las de Georgina. Se volvió hacia el que entraba, sus rodillas flaqueaban, sus ojos se cerraron y cayó sin conocimiento en un sillón.

Todos la rodearon, se le dieron sales á respirar mientras que el general Chabert decía:

—Tranquílense ustedes: mi hija está siempre propensa á estos mareos, pero esto no es peligroso...

Dos horas después el casamiento estaba roto. En el momento de firmar Georgina declaró que rehusaba aceptar por esposo á un hombre que el día de su casamiento se hacía esperar un cuarto de hora.

Nadie podía comprender que por un motivo tan ligero ella pudiese romper un asunto tan avanzado; sin embargo, todos se fueron alejando y Georgina quedó con su antigua compañera de colegio. Entonces cogiéndole la mano y apretándola sobre su corazón, exclamó:

—No he querido ser esposa de un hombre á quien tú amas.

¡Lo había adivinado la loquilla!

E. G. B.

Carta de Madrid.

Madrid, 7 de Enero de 1908.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: La política internacional ha entrado en un periodo de gran actividad, ya con motivo de lo ocurrido en Tetuán, ya con la llegada á esta capital del ministro de Negocios Extranjeros de Francia.

En Tetuán, que tanta amistad demostraban á España los moros, habiendo en ellos horrado totalmente los rencores de la guerra, y naciendo en los súbitos del Sultán afectos cariñosos, como los demostrados en Noviembre último al celebrarse los funerales de los soldados muertos durante la lucha en Africa, en cuyas festividades, y la manifestación cívica, demostraron los marroquíes de Tetuán la mayor amistad para los españoles, aquellos moros ahora protestan energicamente contra la organización de la policía franco-española.

Un telegrama, fechado anteayer en Tánger, dice:

«Los moros más notables de esta capital se han reunido para formular una protesta contra la organización de la Policía europea. La protesta fué entregada al gobernador, quien envió un expreso á Torres, comunicando el disgusto de la población. Por disgusto de los marroquíes, relacionado con la misma causa, han sido atacados en Tetuán por la muchedumbre, y obligados á refugiarse en el Consulado, muchos oficiales españoles de la Policía.

Aclarando todos estos conceptos, que entrañan de poca gravedad, en el ministerio de Estado se facilitó la siguiente

Nota oficiosa.

El Cónsul interino de España en Tetuán y el Capitán instructor español de la Policía marroquí en dicha ciudad avisaron oportunamente al ministro de Estado de que el Caid de la localidad, hombre fanático é intrasigente, se había personado el día 1.º del corriente en casa del bajá, al frente de un grupo de moros, pidiendo se aplazase por algún tiempo el establecimiento de dicha Policía; á lo que la referida autoridad jerifiana respondió que no podía atenderles por tener órdenes terminantes de su soberano. A instancias de los presentes, que aseguraban hablar en nombre de todos los tetuaneses, accedió á dar cuenta de la gestiva al representante del Sultán en Tánger.

Al recibir tales noticias, el ministro de Estado telegrafió al primer secretario de la Legación de S. M. en la indicada capital, á fin de que preguntase á Mohamed Torres y Mohamed El-Guebas cuáles eran sus informes y qué medidas se proponían tomar para asegurar el funcionamiento de la Policía, conforme á lo previsto en el Acta de Algeciras y lo acordado últimamente en Rabat, así como la normalidad de Tetuán.

Los citados funcionarios marroquíes afirmaban haber contestado al bajá y al caid Tabor que la Policía ha de organizarse por estar así pactado y ser la voluntad de Su Majestad Jerifiana. Hoy debe salir de Tánger para Tetuán un secretario del delegado de Muley Abd-el-Aziz, con órdenes expresas de auxiliar la implantación de la policía y de convencer á los tetuaneses de que no deben protestar.

Se ha reiterado, en vista de ello, al primer secretario de la Legación de España, por el ministro de Estado, instrucciones de hacer comprender á Mohamed Torres y Mohamed El-Guebas que tales órdenes y esfuerzos resultarán ineficaces si no se provee al bajá de me

dios positivos para asegurar la tranquilidad.

El rumor transmitido desde París de que nuestros oficiales hayan sido víctimas de una agresión carece de fundamento, y nada, en las noticias que de allí ha recibido el Gobierno de S. M., revela el temor de que se produzcan. Otras especies alarmantes, como la de una coalición entre los benisider y las gentes de Wad-Rás con las del bario de Aíun, tampoco se han confirmado. Por lo demás la cordura de la población de Tetuán es conocida, y antes de determinarse á comenzar el reclutamiento de la policía, el ministerio de Estado dispuso que fuese á la localidad el capitán instructor español, quien informó que desde luego podía empezarse sin riesgo.

El ministro de negocios extranjeros de Francia en Madrid.

Gran expectación despierta en todos los círculos políticos la llegada á Madrid del ministro de Negocios Extranjeros de Francia, monsieur Pichon, el cual fué recibido en la estación del Norte, lo mismo que su esposa y secretario particular Mr. Villete, por el ministro de Estado, su señora, el subsecretario de aquel departamento, señor marqués de Herrera, el señor marqués del Yadillo, condes de Peñalver y de Pie de Concha, el embajador de Francia en España Mr. Revoil y su señora y otras varias distinguidas damas y señores.

En uno de los salones de la estación, adornado con variedad de plantas y flores, le fueron presentadas á Mr. Pichón y señora todas las personas que fueron á recibirles, y los ilustres viajeros se trasladaron á la embajada de Francia, á donde acudió el Sr. Maura, dejando tarjeta.

En la Embajada francesa fué cumplimentado Mr. Pichón por todos los ministros, el Gobernador civil, el Alcalde y la mayoría de los representantes extranjeros, acreditados en esta capital.

Próximamente á las cuatro de la tarde de ayer Mr. Pichón devolvió la visita al Sr. Allendesalazar, en el ministerio de Estado, en donde se celebró una entrevista que apenas duró un cuarto de hora.

Después el ministro francés visitó en su domicilio al Sr. Maura, con quien Mr. Pichón confabuló durante cuarenta y cinco minutos.

Cuando el ministro extranjero salió se vió rodeado de periodistas, á los que manifestó muy cortés-

—Nada puedo decir. La conversación ha sido muy breve, y mucho lo que tenemos que hablar.

Con esto se despidió de nosotros y tomó el carruaje, acompañado de los agregados españoles.

A las seis de la tarde Mr. y madame Pichon asistieron al the con que los lunes obsequian los señores Allendesalazar en su domicilio de la Carrera de San Jerónimo, 38, á sus amistades.

Esta mañana ha sido recibido Mr. Pichon por Don Alfonso XIII. Durante la visita, que ha durado bastante tiempo, las reinas Doña Victoria y Doña María Cristina, lo mismo que las infantas Doña María Teresa y Doña Isabel fueron cumplimentadas por el ministro francés, al cual se ha recibido en Palacio con todos los honores más exquisitos.

Esta noche se verificará en el Real Alcázar un banquete de cuarenta cubiertos en honor del ministro francés y su señora, al cual asistirán Mr. y Mme. Revoil. Después del banquete asistirán los agasajados extranjeros al Teatro Real, en donde se cantará la ópera Rigoletto, ocupando las damas el palco del Gobierno.

Es probable que mañana se verifique una comida y recepción en el domicilio del Sr. Allendesalazar en honor de Mr. Pichón, y que ocurra lo mismo en la Embajada Francesa el próximo jueves.

El próximo viernes marcharán Mr. Pichón y su señora para Andalucía.

Como se vé, á la visita del ministro francés se le ha rodeado de todos los mayores cumplimientos, y el Gobierno le da la mayor solemnidad en atenciones y agasajos.

Impresiones.

Es indudable que en las altas esferas se ha dado excepcional importancia á la visita del ministro de Negocios Extranjeros de Francia, y que la política internacional del Sr. Maura se va modificando.

No faltan criterios observadores que aseguren, lo mismo que la generalidad de los políticos, que estamos próximos á intervenir en el problema de Marruecos con mayor eficacia que hasta ahora España ha intervenido.

Hasta ahora nadie sabe lo tratado entre el Sr. Maura y Mr. Pichon, y los rumores de nuevos compromisos que el Gobierno va á adquirir se acentúan de tal modo que hoy llega á decirse que la división compuesta de 6.000 hombres y que man-

da el general Orozco, ha recibido órdenes de estar preparada para marchar á Marruecos al primer aviso.

Hablando de esto, anoche dice La Correspondencia Militar: «Conviene hacer constar que si la división tuviese que pasar en un momento dado al pie de guerra, cuenta con cuartas y viveras suficientes.»

De esto, que es tan significativo, bien merece que el público tenga un exacto conocimiento.

Otras impresiones afirman que acaso hasta la próxima primavera la división del general Orozco permanecerá en España, y que á medida que se vayan desarrollando los acontecimientos en Marruecos, entonces se verá si ha llegado la hora de que los seis mil soldados españoles atraviesen el Estrecho para operar con los franceses en el Norte de Africa, ó allí donde convenga.

En atención á todo esto cabe preguntarse:

¿Será posible que España, dada su actual situación, pueda lanzarse en busca de aventuras?

Francia desde el mes de Agosto último tiene en Marruecos un buen contingente de soldados, ha librado combates y ha gastado bastantes millones de francos en los cinco meses que se han sucedido desde los sucesos de Casablanca; ¿y qué ventajas ha obtenido?

Esto que se pregunta el país, tiene derecho á saber que es lo que se pretende ahora en asunto tan importante para los intereses españoles.

Proyecto de Administración local

A mediados del mes actual la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de Administración local volverá á sus trabajos, ocupándose de la Hacienda provincial y municipal, asunto este de mayor empeño.

El Jefe del Gobierno se muestra cada momento más decidido á que se apruebe su reforma, aun, según dicen sus amigos, sin reparar en medios hasta alcanzarlo.

Aspira el Sr. Maura á que á fines de Marzo saiga el proyecto aprobado del Congreso, y si para ello fuese preciso acudir á la sesión permanente, á ella se apelará.

Además de esto, tiene el propósito el Sr. Maura de que el Congreso dedique, cuando menos, cuatro horas diarias á la discusión de la reforma local; á este efecto se presentará una enmienda al proyecto de Reglamento de la Cámara no autoriza esto, de no tratarse de presupuestos.

Por lo que respecta al Senado, si también fuese preciso ir á la sesión permanente también se irá.

Sabiendo el Sr. Maura que el señor Montero Ríos es opuesto al proyecto, ha manifestado que tal actitud no le inspira el menor cuidado.

Por último, el Sr. Maura dice que de no aprobarse el proyecto de Administración local constituiría su fracaso personal y su salida del Gobierno.

Actitud del Sr. Montero Ríos.

A todos cuantos quieren oír al expresidente del Consejo de ministros, dice el Sr. Montero Ríos que es el enemigo más persistente del proyecto de Administración local. Considera la reforma como un atentado contra la integridad de la patria y que hay que impedir á todo trance que el proyecto se convierta en ley, acudiendo para ello á cuantos medios sean necesarios, porque juzga criminal hasta el silencio.

La actitud del Sr. Montero Ríos es conocida en todos sus detalles por el jefe del partido liberal señor Moret, no solamente porque aquel le ha escrito repetidas cartas desde Lourizá, dándole á conocer sus propósitos, sino que en varias conferencias que ambos personajes han celebrado en Madrid quedó enterado perfectamente el Sr. Moret de lo que pensaba el Sr. Montero Ríos respecto al proyecto de Administración local.

De todo esto se infiere que en los liberales, durante las discusiones del debate, se señalarán más positivamente las distancias que separan á unos de otros, teniendo en cuenta, como se habla, los compromisos que el Sr. Moret tiene adquiridos con el Sr. Maura.

Movimiento de tropas.

Por más que se encuentre sujeto á modificaciones, se tiene acordado que el regimiento del Rey, que se encuentra en Alcalá de Henares, pase á Leganés, por residir en este punto el 38 de línea, que con él forma brigada de la primera división.

Es también seguro que el batallón cazadores de Las Navas marchará á Alcalá, ocupando el lugar que ocupa en el cuartel de María Cristina el de Arapiles, que se encuentra actualmente en Leganés.

El regimiento de Wad-Ras pasará á los locales que tienen en San Francisco los regimientos de Llerena y Figueras y éstos pasarán á los Docks.

También se habla que se trasladarán de alojamiento dos Cuorpos de Caballería y uno de Artillería, pero todavía acerca de este cambio no hay definitivamente nada acordado.

Francia avanza por Marruecos.

Se han recibido despachos telegráficos de Tetuán indicando que Francia, de acuerdo con el Sultán organiza una expedición militar asegurando de este modo el trono de Abd-el-Aziz.

Por más que en el ministerio de Estado dicen que carecen de informes que confirmen aquellos despachos, con fecha de ayer hablan desde la frontera de Argelia manifestando que no inspiran confianza alguna las promesas de sumisión de los jefes y de los notables de Beni-Swassen, y que circula por toda la jurisdicción de Ujda la idea de establecer el protectorado de Francia.

A todo esto, la columna que opera al Norte de las montañas que ocupan los Beni Swassen, avanza hasta el río Mula, y todo el amalat de Ujda se encuentra hoy ocupado por tropas francesas, desde Berguent hasta el Mediterráneo; es decir, en una extensión de muchas leguas.

También dicen desde la frontera argelina que para completar la obra de seguridad, se trata de la inmediata ocupación de Dehdan que se encuentra inmediata al río Mula, y es población muy comercial por encontrarse en el camino que conduce á Tazza y á Fez.

De Tánger telegrafían que á dos kilómetros de aquella ciudad fué desubierto el cadáver de un español que tenía la cabeza completamente seccionada, ocasionando aquel crimen gran emoción en la ciudad.

Este nuevo asesinato de un español en las mismas puertas de Tánger, sin que todavía España haya recibido sus satisfacciones ni indemnización por los crímenes de Casablanca, exigen cuando menos una conducta mucho más acentuada y enérgica que la empleada hasta ahora para prevenir tantos desmanes.

Esta es la verdad.

NOTICIAS

Se habla que el general Linares, capitán general de Cataluña, ha presentado la dimisión de su elevada cargo en el castor de irrevocable, y que le ha reiterado el gobernador civil de Barcelona, señor Ossorio y Gallardo.

Don Antonio Maura pasó todo el día de anteayer cazando con Su Majestad el Rey en la Casa de Campo.

Dicen de París que en Kansas City estalló una bomba en First National Bank, resultando varios clientes gravemente heridos.

Desde hace varios días se observa gran agitación en el Vesubio. Del cráter central sale una espesísima columna de humo.

En Francia, Alemania y Rusia el frío es intensísimo, hasta el extremo de haberse helado las comunicaciones fluviales y parte del mar.

El día hermosísimo: mucho sol.

El salón de conferencias del Congreso desierto.

—Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Los sentimientos piadosos hallan se vivos y palpitanes en nuestra capital, que es católica ferviente por convencimientos arraigados en sus hijos.

Hace muy poco la solemne novena de las Hijas de María se veía todas las noches concurridísima de fieles que iban á reverencia á la Madre Altísima del Supremo Dios Humanizado y á escuchar la palabra santa de los ministros de Dios.

Entonces el sexo femenino, y de él la parte joven, rendía culto á su religión, en lugar de entreteerse en discretos propios de su edad y estado.

En la noche del 5 al 6 de los corrientes, para dar un solemne mentis á los impíos que se empeñan en probar que el culto externo es cosa reservada á las mujeres, celebróse en la iglesia de Nuestra Señora la Mayor con toda solemnidad la primera Vigilia de la Adoración Nocturna Española, sección de Soria.

El amplio templo se hallaba materialmente invadido por los fieles.

En el coro surgían del órgano majestuosas notas, y en el templo los adoradores elevaban sus voces rítmicas en la cadenciosa lengua latina. Todo era sublime, incitante para levantar el pensamiento á la Divinidad.

El Consejo Supremo dió posesión de sus cargos al Directivo de la Sección de Soria, y después se impusieron distintivos á los Adoradores de dicha Sección.

quizá me he dejado llevar demasiado de mi maternal ternura... Pero también este hijo mío es incomprendible... Ya he dicho á usted que desde la muerte de su buen padre comenzó á exacerbarse más que nunca ese carácter singular suyo que tan amarga inquietud me oesta... Usted dirá, y cualquiera pensaría lo mismo, que esta exacerbación era consecuencia de un sentimiento filial; pero ¿qué pensará usted cuando sepa que precisamente con ese mismo padre, era parecer tan extremadamente sentido, era este muchacho más desoastado y más indiferente aún, si cabe, que conmigo... Verdad es, por otra parte, que apenas le había tratado; pues con este pícaro sistema de echar á los hijos de casa desde su más tierna edad, para que los eduquen extraños, Eduardo casi no veía de toda la familia más que á mí, que iba á visitarle de cuando en cuando al colegio; su padre, engolfado allí en la política, no tenía tiempo para ocuparse en otra cosa... Y después, cuando el chico volvió á casa, le entró un furor desmedido de balles, de teatros, de viajes al extranjero, que tampoco el tenía tiempo para tratar con mi buen marido, el cual, por su parte, nunca echó de ver este alejamiento y disipación de su hijo... Ahora

conozco que de todos estos males tuve yo una gran culpa; yo debí, como esposa y como madre, avisar á mi marido y enfrenar á mi hijo... No lo hice, falté á mi deber de madre de familia... Y quizá cuanto me sucede es castigo justo de tan culpable negligencia. Luego que Eduardo estuvo en posesión del título y riqueza no escasa que le dejó su padre, vi con gusto que ni se ensoberbecía por su nueva posición ni se entregaba á la prodigalidad que era de temer en un muchacho metido en el gran mundo. Con no menos placer vi que tampoco era tacaño. Al revés; por lo que puedo juzgar, se me figura que le han tomado por banquero suyo una porción de sus antiguos camaradas de colegio, que vienen á verle de vez en cuando... El les abra libremente su bolsillo, y no creo que se acuerde nunca de pedirles lo que les presta... Pero añigeme mucho el saber que hace siempre estos donativos con su habitual gesto indiferente y sombrío, y hasta que suele poner en ellos cierta atívez despreciativa, como si diera lo que da por orgullo, no por generoso desprendimiento... A mí también suele hacerme regalos magníficos en los días de mi cumpleaños ó en el suyo; pero es imposible hacerle comprender que á todas esas mag-

Ecos y Noticias

Allí estaban con sus banderas las comisiones de Madrid, Sigüenza, Calatayud y Tarazona que vinieron a presenciar la creación de su hermana menor, la de Soria, la que hace el número 353 de las Secciones españolas.

Se bendijo la santa insignia con las ceremonias de ritual y entonces el P. Pueyo, verdaderamente emocionado, invitó en una apasionadísima alocución a los adoradores a jurar la bandera diciendo:

No con artificios retóricos, no con galas oratorias, que no puedo con la satisfacción, con la alegría, con el entusiasmo más grande de mi vida vengo a presentaros esta bandera.

Elogia el acto que se celebra y dice que ve en la bandera de Soria tres círculos concéntricos; el primero representa a los adoradores activos, los que han creado tan buenos, los que han creado tan buena institución; en el segundo los que la apoyan, los socios honorarios y pasivos y en el tercero todo el pueblo de Soria convergiendo hacia el Corazón de Jesús, y sirven de valioso marco al hermoso cuadro de las autoridades, corporaciones y cofradías que vienen aquí a honrarse, dando público testimonio de su acendrada fe.

No ha sido recabada mi presencia a este acto como orador, que hubiesen venido otros con más elocuencia que la que de mí podéis esperar; he venido como adorador y tengo como una gran gloria el hacer la presentación de esta bandera, que es el emblema de una institución que ha obrado muchos milagros, de resultados maravillosos.

Dice que lleva la representación de la Adoración Nocturna de Córdoba, en donde el orador tiene su residencia.

En fogosos y elocuentes párrafos expresa que al ver el desarrollo que las Adoraciones han tenido en nuestra patria, muchas veces se preguntaba cómo en la Diócesis de Osma no existía una siquiere; cómo en esta tierra donde tan arraigada está la religión, donde los cristianos derrotaron a la morisma haciendo huir a Almanzor a llorar la pérdida de su última batalla, cómo la Adoración nocturna no tenía prosélitos.

Continúa diciendo que el amor a la bandera siempre ha sido sagrado para aquellos que la juran con fidelidad y ha de serlo también para los que están dispuestos a abrazarla en aquellos momentos, fidelidad que han de guardarle, cual la de los numantinos cuando resistieron el poder de Roma.

Las banderas extranjeras eran algo divino en aquellas épocas y los soldados que conseguían abrazarse a ellas eran perdonados de sus culpas. Vengan adoradores y abracen a Cristo, que es nuestro amor. El padre que tiene hijos repartidos quiere estar con todos y Jesucristo así lo hace.

Afirma muy elocuentemente que la unidad social no se consigue más que con el cristianismo, y que el nombre de Soria sonará en aquellos momentos en 352 asociaciones pidiendo al Altísimo favor para esta que hoy se forma.

Dice que si la Adoración se ha instituido que se celebre de noche, es para mejor combatir a la masonería que celebra sus «tenidas» en la media noche.

Fustiga duramente las ideas masonicas que solo se inspiran en odio eterno al cristianismo, y las culpas de todos los males sociales que afligen a Italia, Francia y Portugal, y solapadamente quieren entronizarse en España.

Y como en la gloriosa historia de nuestra patria se registra el hecho de que fué confiada a la nobleza soriana la custodia y cuidado del rey Alfonso VIII, cumpliendo con heroísmo Soria su deber, aquí os traigo—dice—también en su menor edad para confiarla a vuestra nobleza la bandera de la Adoración Nocturna.

Que la guardéis y defendáis con el valor heroico y legendario que vuestros padres os legaron.

Saluda después a las banderas de Madrid, Calatayud, Sigüenza y Tarazona con hermosas frases de arrebatadora elocuencia, y dirige fervorosa plegaria pidiendo a San Saturno protección para la Adoración Nocturna de su pueblo.

Después del sagrado discurso fueron prestando juramento a la bandera multitud de adoradores; se expuso el Santísimo Sacramento rezándose la oración de la noche, oficio del Santísimo, Invitatorio é himno Saeris Solemnis, terminado el cual pasó a velar el primer turno, compuesto de seis adoradores, mientras los fieles iban dejando el templo, cuyas puertas se cerraron a las once y media de la noche.

A las siete de la mañana tuvo lugar la misa de Comunión de los Adoradores y de numerosos fieles. La fiesta, en suma, ha resultado una verdadera solemnidad religiosa y por ello damos la más cumplida enhorabuena a sus organizadores.

Mercados.—Ha continuado la flojedad del mercado, durante los pasados días, sea por las fiestas de la semana, sea por la escasa demanda que se observa por parte de los fabricantes de harinas. Ello es, que el mercado se halla encamado y flojo, sin que en los precios se note alguna alteración; pues continúa en Valladolid, como en las pasadas semanas, alrededor de 49 reales fanega.

Bailes.—En el Círculo Mercantil, con numerosa concurrencia, se celebró una noche del 6 de los corrientes, en el que el elemento joven halló grato solaz durante algunas horas.

Por no haber recibido a tiempo un atento B. L. M. del Presidente del Círculo de la Amistad, nuestro estimado amigo D. Pedro San Martín, no acudimos a la hora precisa en que se nos citaba a los salones del democrático Casino para presenciar el animadísimo baile que en ellos tuvo lugar en la noche del 6 y 7 de los corrientes.

Las comisiones, autoridades y prensa fueron atentamente invitadas y espléndidamente obsequiadas por la nueva Junta con champagne, cognac y habanos. Damos las más expresivas gracias a los individuos de la referida Junta por las atenciones de que particularmente fuimos objeto.

La Administración del Arriendo de Consumos de esta Capital se halla situada desde primero del año corriente en la planta baja de la casa número 9 de la Plaza de Aguirre.

D. Julián Enciso Garganta.—El virtuoso sacerdote que llevaba ese nombre, presbítero bachiller en Sagrada Teología, dejó de existir el día 6 de los corrientes, a los veintiseis años de edad. Su resignación fué lenitiva para la enfermedad dolorosa que sufrió, y vio llegar la muerte con la alegría del justo que sólo encuentra en ella el tránsito a mejor vida.

Antayer, a las once de la mañana, tuvo lugar la misa de cuerpo presente, aplicada por el eterno descanso de su alma, en la iglesia de la Mayor y acto seguido se verificó la conducción del cadáver al Cementerio católico, cuyos actos fueron una numerosa y sincera manifestación de duelo.

Descansen en paz el virtuoso ministro del Señor y sirvan de lenitivo a su apenada familia el duelo general que su desgracia ha despertado y la seguridad de que el finado se halla recibiendo el premio de su virtud.

Detenidos.—En el pueblo de la Cuenca, por la Guardia civil de Villaciervo, ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal el joven Marcelino Alvaro, de 23 años de edad, que desde hace ocho meses hacía vida marital con una muchacha de aquel pueblo y al tratar de separarse de ella, se dispuso una escopeta de caza sin que por fortuna causase daño a nadie el tiro.

Al detenido se le ocupó también una navaja de las llamadas de Albacete, de 36 centímetros de longitud.

También ha sido puesto a disposición del Juzgado de Alcahalpezo el vecino de este pueblo Eulogio Ortega Martínez, que el día 3 de los corrientes, a las ocho de la mañana, inflirió una herida con un paño en la región occipital a su convecino Felipe Ojuel Enciso.

El día 5 del actual hizo dos años que falleció en San Leonardo el que en vida era nuestro buen amigo D. Pedro de la Orden, padre de nuestro distinguido amigo D. Vicente, al cual, su señora y viuda del finado D. Primitiva Marina, le reiteramos una vez más la expresión de nuestro sentimiento.

En el Centro Castellano se han reunido las Juntas provinciales, quedando la de Soria instituida en la forma siguiente: Presidente, D. Jerónimo Lázaro Adradas; vicepresidente, D. Antonio Romero; secretario, D. Faustino Garjón; vocales, D. Ildefonso Antón, D. Filemon de Mateo Maluenda, D. Manuel Ayuso, D. Ezequiel Osberzer, D. Galo Martínez y don Santos López Cerezo.

De la provincia de Soria han sido designados para formar la Junta directiva, D. Bartolomé Sacristán y D. David Sáez.

Suicidio.—A las tres y media de la tarde del jueves pasado fué hallada en el desván de su casa, pendiente de una viga, la vecina de Carrascosa de Arriba Eustaquia Lázaro Elvira. Su esposo Víctor de Diego Crespe fué el primero que al subir al desván se encontró con el horrible cuadro, y trató de descolgar a la suicida, cuando por desgracia ya era cadáver.

La Eustaquia, según de público se dice en el pueblo, era aficionada con exceso a las bebidas alcohólicas, y su esposo procuraba separarla de tan feo vicio, por lo que ella en algunas ocasiones había prometido ahorcarse si no la consentían satisfacer sus apetitos.

Ha quedado abierto el pago de la gratificación de adultos correspondiente a Noviembre último. Recomendamos a los interesados cobren antes del 10 del actual o por lo menos manden el correspondiente recibo del Habilitado para evitar sea reintegrado su importe al Tesoro. La misma recomendación hacemos por lo que se refiere al personal de Diciembre último.

La gratificación de adultos de Diciembre y el material por el mismo concepto no se han librado todavía ni se libran hasta que las Cortes concedan el oportuno crédito.

Ha fallecido en Soria el día 6 de los corrientes el industrial D. Gabriel García Larrad, más conocido por el sobrenombre de Veterano.

A su afilida familia enviamos nuestro pésame.

La Sociedad de Obreros ha elegido la siguiente Junta Directiva: Presidente, D. Pascual P. Rioja; Vice primero, D. Manuel Manrique; id. segundo, D. Gregorio Díez; Tesorero, D. Pedro D. Gregorio Díez; Contador, D. Nicasio Pascual Cañongo; Contador, D. Nicasio Ruiz; Vocales, D. Sotero Sanz y D. Santos Romera; Secretario, D. Pedro Amézaga; Bibliotecario, D. Guillermo Benito. Para dar a nuestros lectores una idea del fortalecimiento de tan benéfica socie-

dad, diremos que durante el año de 1907 se ha hecho una recaudación por distintos conceptos de 60.599'30 pesetas, que unidas a las 40.456'72 que había de existencia en fin de 1906 dan un total de 121.046'02 pesetas para el Cargo, y deudas 78.114'90 que suma la Data, queda un remanente 42.931'12 en fin de Diciembre de 1907; es decir, 2.474 pesetas 40 céntimos más que en igual fecha del año anterior.

Es el mejor elogio que puede hacerse de la gestión de la Junta saliente, que no dudamos será secundada por la que le sustituya.

De enseñanza.—Se ha concedido licencia para hacer oposiciones a la maestra de Ventosa de la Sierra doña María Felicia Magdalena y Sanz.

D. E. P.—Antesyer, 7 del actual, falleció en Soria, confortada con los auxilios espirituales, la Sra. D. Vicenta Villares, esposa de nuestro estimado amigo el honrado industrial D. Diego la Red. Su entierro, celebrado ayer por la mañana, fué uno de los más concurridos que en nuestra capital han tenido lugar.

A su viudo, hijo, hermanos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Agua que arde.—En las cercanías de los Angeles (California), varios obreros abren un pozo con la esperanza de encontrar petróleo, cuando al llegar a una profundidad de 1.800 pies, encontraron un manantial de agua que se podía encender por medio de una cerilla.

Los hombres de ciencia están profundamente preocupados con este hecho, tanto más sorprendente, cuanto que el agua en cuestión no tiene ni la más leve cantidad de aceite mineral. Esto no obstante, arde sin vacilar con una hermosa llama roja, y despende un calor tan intenso, que ha fundido los conductos por donde se la ha tratado de dirigir.

Sin duda que esta «agua» no es tal agua, sino otro líquido hasta ahora desconocido, pero al que por el pronto se le ha dado el nombre de «agua que arde».

De Ventosa de la Sierra.—Procedentes de Cádiz, Sevilla, Eoija y Paradas han llegado felizmente a los pueblos de Segoviola y Ventosa las hermanas doña Lorenza y doña Tomasa, habiendo permanecido en dichos pueblos una buena temporada al lado de sus apreciables hijos y hermanos.

Dámosles la bien venida.

De Sotillo del Rincón.—Según se tenía proyectado, el día 6 del mes actual se representó en esta localidad, la comedia titulada «El Médico a palos» y a pasar de los pocos ensayos que hicieron los aficionados por falta de tiempo, desempeñaron con acierto sus respectivos papeles, quedando complacido el numeroso público que presenció el espectáculo.

España se despuebla.—Comunican de América que el día 29 zarpó, con rumbo a Buenos Aires, el vapor Francisco, de la Compañía Austro Americana, llevándose 300 familias de emigrantes, naturales de aquella provincia.

Muchas otras familias, que no pudieron embarcar por falta de documentos, quedaron en el muelle, sin tener albergue ni pan, ofreciendo un cuadro desolador.

Con arreglo al art. 35 de las Ordenanzas generales de Montes de 22 de Diciembre de 1883, dentro del mes corriente los Ayuntamientos han de remitir a la superioridad un informe y estado de la situación de sus montes, detallando las mejoras ó deterioros que se observen en ellos y causas que los hayan producido.

Consejo útilísimo.—La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sainz de Carlos. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra SROMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Cualquiera puede fabricar Agua de Colonia, y en España hay tantas como perumerías y peluquerías; entre todas juntas no venden la mitad que Orive. ¿Por qué es esto? Por su flaca incomparable y su gran economía.

Mil pesetas al que presente un específico mejor que las Cápsulas de sándalo del Doctor Píad, de Barcelona, que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, Farmacia Barcelona. Depositario en Soria: Angel Lecalle.

Licor del Polo.—Dentífrico higiénico. Lo único para conservar limpia y sana la dentadura. Refresca la boca. Perfuma el aliento. Mejor que los extranjeros. Compárese con ellos en clase y precio.

REMITIDO Ledesma 31 de Diciembre de 1907. Sr. Director de El AVISADOR NUMANTINO. Soria.

Muy señor mío: Espere de su amabilidad hará el favor de insertar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias su afemo. S. S. q. b. s. m.—Mamuel Martí.

De enseñanza.—El día 26 de Diciembre pasado se celebraron los exámenes, en la única Escuela elemental completa mixta de Mazateón, dirigida por D. Mariano Cervero Martínez, y vistos los grandes adelantos habidos en la enseñanza, los señores de la Junta local, acordaron conceder un voto de gracias y regalarle un premio del agrado de dicho señor profesor por el interés y celo demostrado en el cumplimiento de su deber y con el fin de estimularle a seguir el camino que demuestra haber emprendido.

Sr. Dr. de El AVISADOR NUMANTINO. Muy señor mío y amigo Siendo tan equitativo el elogio de las buenas acciones, como el castigo de las malas, debo participar a usted, por si tiene la amabilidad de insertarlo en su bisemanario, que el día 25 del actual tuvo lugar en la escuela pública de este pueblo el acto de los exámenes anuales, y en los rápidos progresos de los alumnos, refleja bien claramente el plausible celo é interés por la enseñanza demostrados por el digno maestro don Bernabé Ruiz Jiménez, así como las relevantes dotes pedagógicas de dicho señor. Y para que le sirva de estímulo en lo sucesivo, la Junta local del ramo acordó conceder un voto de gracias ya que tan acreedor se hace a ello.—El Alcalde, José Serrano. Cueva de Agradá 30 Diciembre 1907.

Información de mercados

ARCOS.—Precios del último mercado. Trigo puro fa. 11'75 Caballar. 7'00 nega ptas. 11'75 Avena. 5'25 Común. 9'75 Yeros. 11'00 Centeno. 8'50 Huevos, dona. 1'50 Cebada lallia. 7'50 Patatas, arba. 1'00

EL BURGO.—Precios del último mercado. Trigo puro fa. 11'50 Avena. 5'25 nega ptas. 11'50 Yeros. 10'00 Común. 9'75 Guijas. 8'75 Centeno. 8'00 Huevos, dona. 1'25 Cebada lallia. 7'50 Patatas, arba. 0'90

GOMARA.—Precios del último mercado. Trigo puro fa. 11'50 Avena. 5'00 nega ptas. 11'50 Yeros. 10'00 Común. 9'75 Guijas. 8'25 Centeno. 7'50 Huevos, dna. 1'50 Cebada lallia. 6'50 Patatas, aba. 0'75 Caballar. 7'00

SAN ESTEBAN.—Precios del último mercado. Trigo puro fa. 12 Avena. 5'50 nega ptas. 12 Guijas. 8'50 Centeno. 8'50 Yeros. 11'00 Cebada lallia. 8'00 Huevos, dona. 1'50 Caballar. 7'50 Patatas, arba. 0'80

PUBLICACIONES

Prórroga del concurso «Patria».

A petición de algunos escritores que no tienen terminados sus trabajos y desean concurrir a este concurso, la dirección de la Biblioteca Patria ha accedido a conceder un mes de prórroga para la admisión de trabajos, plazo que espira en 31 de Enero de 1908.

Hemos recibido los cuadernos 9 á 12 de la hermosa obra de Castelar, Historia del descubrimiento de América, que publica la casa editorial de Felipe González Rojas, Rodríguez San Pedro, 9, Madrid. De venta en la casa editorial y en todas las librerías y centros de suscripciones de España.

El Arte del Teatro en 1908.—Esta preciosa publicación, que tan gran éxito ha conseguido por el interés que ofrecen sus informaciones de la vida teatral y por el lujo y profusión de sus grabados en negro y en colores, inaugura en el número que hoy pone a la venta las interesantísimas reformas que ha introducido al principio el año, y que harán de esta publicación la más artística y bella de cuantas existen en España.

En las portadas publicará retratos de las grandes actrices, ceñidos á todo color por Emilio Sala, Ceclio Plá, Maximino Peña y Juan Francés, y dos plenas también á todo color, y sobre papel lallia, de retratos y caricaturas, impresiones de los actores sobre la escena, notas artísticas, decoraciones, etc., debidos á los más famosos dibujantes, además de extensas informaciones de los estrenos, con numerosas fotografías de las escenas, tipos y música de las obras; la vida de los autores, figuras del Teatro, la moda en la escena, etc.

El número de primero de año es verdaderamente un alarde de lujo y de belleza que no ha superado hasta el día ninguna otra publicación.

En el arte del teatro, que con estas reformas consolidará su popularidad y conquistará nuevos y numerosos lectores, regala á los que se suscriban por un año una preciosa colección de tarjetas postales de artistas españoles.

SECCION RELIGIOSA

CULTOS

Se celebra Misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial todos los días á las diez menos cuarto, terminada la Hora de Tercia.

Hoy jueves, en la iglesia de San Juan de Babanera, á las cinco y media de la tarde, se practica, con exposición del Santísimo Sacramento, el ejercicio devoto de la Hora Santa, rezándose la Estación, Santo Rosario, Letanias, Cánticos religiosos y Meditación, cantándose después el «Santo Dios» y finalizando los Cultos con la bendición y reserva.

BOLSA DE MADRID

ULTIMA COTIZACION

Duda perpetua á por 100 títulos. 81,55 Id. íd. íd. pequeños. 83,70 Id. amortizable. 101,25 Acciones Banco España. 448,50 Id. Tabacalera. 402,50 Francos. 13,50

BOLETIN OFICIAL

El número correspondiente al lunes último, contiene lo siguiente: Circular del Gobierno civil ofreciendo 500 marcos de recompensa por la captura del subdito alemán, de oficio minero, Guillermo Krieger, acusado de asesinato. Otra recomendando la de Julio Coenen, también alemán y acusado de encubrimiento.

Otra dando á conocer los locales designados por las Juntas municipales del Censo para verificar las elecciones en el año actual.

Edictos de la Administración de Correos de Guadalupe llamando al cartero que fué de Salinas de Medina, Romualdo Remartín, para que conteste á cargos que le resulten en expedientes que se instruyen.

Anuncios de varios Ayuntamientos. El del miércoles. Circular del Gobierno civil, dando cuenta de hallarse recogida en Berlanga una res vacuna. Otra, reclamando noticias del joven Víctor de Miguel Pérez, natural de Chavaler.

Otra, haciendo público que durante el mes pasado no se han impuesto multas á las «empresas ferroviarias» ni se han recibido quejas contra las mismas en esta provincia.

Otra de la Junta provincial de Instrucción pública reclamando á varios Ayuntamientos los estados escolares que se pidieron con fecha dos de Diciembre último. Estado quincenal del movimiento de asilados en los establecimientos benéficos provinciales. Relación de suministros hechos á las fuerzas del Ejército y Guardia civil durante el mes de Diciembre. Cuenta que rinde el Depositario de fondos provinciales de las operaciones realizadas en el 4.º trimestre del año pasado.

Anuncios de Ayuntamientos y Juzgados.

ANUNCIOS

EDICTO

Por acuerdo de las comisiones nombradas por los pueblos de Villar del Río y Yanguas (provincia de Soria), y con sujeción al pliego de condiciones que se hallará expuesto al público en la secretaría del ayuntamiento de Yanguas, donde podrán consultar los interesados, todos los días hábiles, de sol á sol, se enajenarán en pública subasta al mejor postor y bajo el tipo de 2.000 pesetas, el corte de mil trescientos pies de chopo, pertenecientes á ambos pueblos.

La subasta tendrá lugar el día 19 de Enero de 1908, á las diez de la mañana, hasta las doce de la misma, en la casa Consistorial de la villa de Yanguas, verificándose la subasta por medio de pujas á la llana durante dos horas únicamente, siempre que aquéllas alcancen por lo menos á un valor igual al tipo fijado.

Se exigirá á los postores el depósito de doscientas pesetas. Villar del Río 6 de Enero de 1908.—El Alcalde, P. O., Federico Martínez.

HERNIAS.—Las eminencias médicas recomiendan á los enfermos el «Cinturón electro-reductor, braguero electromagnético» del doctor M. Caldeiro, por ser inofensivo y cómodo, y porque contenido simétricamente la hernia y desarrollando por simple contacto una suave corriente electro-magnética, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á constituirse, llegando á desaparecer la anemia. Es elástico y carece de muelles.—Precio, 50 pesetas. Pídanse detalles y boletín de medidas al doctor Caldeiro, Puerta del Sol, número 9, Madrid.

Dependiente de barbería, que está bien impuesto en el oficio, se necesita un con urgencia. Para más detalles dirigirse á esta administración.

Molino.—Se vende un molino harinero en término del Royo titulado «La Horcajada» con tres tierras de labor, dos molares y su limpia, todo en inmejorables condiciones. Se admite el pago en dos plazos. Para tratar con su dueño, Mariano Rodrigo, La Muedra.

Institución.—Se desea una soltera ó viuda, que, siendo hábil en el corte y confección de prendas de vestir y en el bordado, se encargue de cinco chicas de edad competente. Para detalles, dirigirse á D. Victoriano Sanz, maestro de Salduero.

Anuncio interesante.—A voluntad de su dueño Florentino Palacios y herederos se arrienda la casa-posada titulada Venta de la Petra, con buenas comodidades, cochera, pozo y 40 cuarenta metros del río, en el kilómetro 13 de la carretera de Burgos á Soria.—Para más detalles dirigirse á su citado dueño.

La Corona.—Fonda de la Corona de Mariano de la Orden Revuelta, Carreteras, 4, MADRID. Casa recomendada por su buen servicio y muy concurrida por la colonia soriana, por lo que su dueño, como pensionero, no escasea medio para complacer al viajero.

Sitio céntrico, casi esquina á la Puerta del Sol, y siempre que sea solicitado se esperará á los viajeros en las estaciones de los ferrocarriles. Desconfiad de los ofrecimientos que hacen en las estaciones.—Precios módicos.

Practicante de Farmacia.—Se desea un soltero, con buenas referencias y conocimientos en el despacho, para una población de Aragón. Dirigirse á D. Juan Antonio Acero, Molino harinero, Soria quien dará detalles.

EDUARDO PEÑA. Compra diaria de granos, harinas y piensos.—Local de las Oficinas Viejas.—Soria.

Relojería y taller DE H. Pastora COLLADO

25 (Soportales)

NUEVA PELUQUERIA DE VICENTE ALCÁZAR TORRES

Ofrece sus servicios de Barbería y Peluquería, así como toda clase de trenzas, crepés, etc., á precios económicos, Collado, 31, frente á los casinos de Numancia y Amistad.—Soria. Se admiten abonos.

CHOCOLATES ESPECIALES

JOAQUÍN ORÚS ZARAGOZA

MARCA ESCUDO DE LA VIRGEN DEL CARMEN

La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates á la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado. Premiad en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor—Cruz de Mérito y medallas de Oro.

FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD DEPOSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA—ALMACEN DE COLONIALES DON PEDRO LORENTE

Collado, 21, y Plaza de Acaña, 15.—SORIA Soria.—Imprenta de Sobrino V. Tejero.—1908.

QUINTOS DE 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa sin enserarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el Banco Aragónés de Seguros y Crédito, única Sociedad anónima de esta clase en España con un capital de dos millones quinientas mil pesetas, aumentado con primas, reservas y fondos que continuamente ingresan en la Caja General de Depósitos del Estado para garantía de sus asegurados. El Banco Aragónés ha pagado en 1907 á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas 475.476'42. Tarifas y detalles pídanse á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza, ó al Representante en Soria D. Mariano Cacho Cabello, Plaza Mayor, núm. 2, pral.

Consultorio Médico-Quirúrgico Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono

A. RUIZ GARCÍA Gran Premio de S. M. la Reina Regenta ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo y del sistema nervioso. ENFERMEDADES DE LA MATRIZ.—CIRUGÍA GENERAL. Consulta, de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4. TAMBIÉN POR CORREO

La Perla Soriana.—Confitería, Repostería y Cerería de la Viuda de Martínez é Hijos, Plaza de Acaña, 14. (Antes Herradores).—Soria.

Los dueños de este acreditado establecimiento, agradecidos de su clientela y del público en general, ofrecen las exquisitas mantecillas que elabora esta Casa y que se servirán con la mayor limpieza y esmero, en todos cuantos encargos le confíen. Lo mismo se sirve á quien lo solicite por correo.

Esta Casa se encarga de cambiar y facturar todos los encargos. Especialidad en ramilletes, tartas, dulces, yemas y pastas de todas clases. Gran surtido en vinos y licores de todas clases y marcas.

Elaboración especial en chocolates. Los chocolates de esta casa son todos elaborados á brazo, y por eso el público, puede juzgar que no tienen adulteración alguna, pues nadie sino quien los haya probado, puede apreciar la superior calidad de ellos.

Con motivo de la grande subida en los cacao y azúcares, esta casa como otras muchas, antes que maliciar sus chocolates, ha creído conveniente, aumentar 20 céntimos en paquete. Plaza de Acaña (antes Herradores) Soria. Vda. de Martínez é hijos. Esta casa responde del peso de 460 gramos. Ceras especiales de todas clases y tamaños. No confundirse!

Sanatorio Médico-Quirúrgico y Gabinete de Fiebra terapéutica

Rayos X, Electroterapia, Masaje, Hidroterapia y Mecanoterapia DEL Doctor Clavero del Valle

Berlanga de Soria (Soria) Instalados con arreglo á los conocimientos actuales y provistos de instrumental moderno. Para detalles dirigirse al Médico residente en el establecimiento, D. Geminio del Campo Pérez.

SIXTO MORALES Vende los abonos para todos los cultivos, adecuados á todos los climas y terrenos, de la Casa Sociedad Anónima Cros, de Barcelona.

Especialidad en los destinados para cereales, legumbres, patatas y prados. Se encarga de remitir al observatorio químico que tiene dicha casa en Madrid, cuantas tierras pretenden analizar, como de cuantas consultas relativas al asunto se pretendan, sin que para ello sea preciso ningún pago.

TODO ES VERDAD 1.000 Gorras desde 1 á 6 ptas. 2.000 Sombreros desde 5 á 16 id.

EN LA SOMBRERERIA DE Nicasio Ruiz. Collado, 60.—SORIA

Se ha recibido un inmenso surtido en géneros para poder confeccionar gorras á la medida en la forma que desee el parroquiano. También se admiten telas para hacer gorras á la medida á precios muy económicos.

Últimas novedades en gorras para montañas, diferentes formas, desde 2 á 6 pesetas una. Gran surtido en gorras de astracán en los colores que se deseen. El derroche en sombreros hongos, desde 7 pesetas en adelante, todos colores. Flexibles desde 5 pesetas. Para los señores Sacerdotes inmensas existencias en sombreros de teja, bonetes y gorros.—Se reforman y limpian toda clase de sombreros.—Todos los encargos se hacen en el día.

Juegos Florales en 1906

Lujosamente editada por cuenta del Excmo. Ayuntamiento de Soria, en la casa Sobrino de V. Tejero, de esta capital, se ha puesto a la venta, al precio de 1.50 pesetas, una obra compuesta de todos los trabajos que obtuvieron premio en los Juegos Florales celebrados en Soria el día 4 de Octubre de 1906. El folleto consta de 160 páginas, impresas en inmejorable papel, con dos hermosas fototipias de la Corte de Amor y el retrato del Excmo. Sr. D. José Canalejas y Menéndez, Mantenedor de la fiesta. Véase en la Librería de Sobrino V. Tejero, Collado, 54.

COMPANIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1854

Unión Alcohólica Española

SOCIEDAD ANONIMA

Esta Sociedad pone en conocimiento del público que desde esta fecha pone a la venta su alcohol desnaturalizado marca SOL al precio de una peseta litro sin casco, y 1.25 con él, abonando el valor del casco a su devolución. Asimismo ofrece las maquinillas Fénix para quemar el alcohol a 0.75 pesetas una.

Depositorio general para Soria y su provincia, **SIXTO MORALES** DESPACHO AL POR MENOR EN SORIA

Luis Saenz Cándido Medina
Collado, núm. 13. Collado, núm. 14.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal y 41 años de existencia.

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria

DON RAFAEL ARJONA

Plaza de Aceña (antes Herradores, núm. 15. SORIA)

Almacén de Coloniales

Fábrica de Jabones de todas clases y Fábrica de Lejía líquida para el colado y saneamiento de la ropa en frío de

PEDRO LLORENTE.

Estudios, 2, y Collado, número 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, 15 (antes Herradores, Soria).

Premiado con Diploma de Oro por mis jabones.

DEPOSITO DE ABONOS MINERALES

Imprenta y Encuadernación

Sobrino V. Tejero

COLLADO, 54.—SORIA

Los trabajos de Imprenta y Encuadernación se realizan de forma tan perfecta que comparados con los que se hacen en las capitales más importantes nada dejan que desear, y sus precios son mucho más económicos

Para el comercio precios especiales, y sobre los más baratos que cobran las casas de fuera de la provincia ésta concede un descuento de un 10 por 100, previa exhibición de factura.

Miranda Sastre.

VALLADOLID

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.

Visita esta capital cuatro veces al año.

DIRECCION: Duque de Valladolid. DIRECCION: Duque de la Victoria, 23.

LA NUMANTINA Teatinos, número 1, Soria.

Fábrica de Jabones y Lejía líquida

CASTO HERNANDEZ

Si no á comprado V. nunca el Jabón y la Lejía líquida que esta casa fabrica con tanto esmero, procure adquirir uno y otra y se convencerá de que no tienen rival en su especialidad.

Teatinos, 1.—Soria.

NUEVO MAPA DE SORIA

FOR

D. ANASTASIO GONZALEZ

Precio en papel 2 pesetas 50 céntimos, y en tela y medias cañas 6 pesetas.

Se vende en la librería de Sob. de V. Tejero.

SORIA

INDISPUTABLE SUPERIORIDAD

CHOCOLATES CAFÉS MOLIBO Y EN GRANO TES, TAPIOCAS

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato CROSOITAL de cal con

Preparación la más radical para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2.ª pesetas.
Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, Sra. Bernardo, 14, Madrid; en Soria, Sr. Morales Orante; en el Burgo de Osma, Farm. de P. Izquierdo.

LA POSITIVA GRAN ZAFATERIA

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que esta verdadera Zapatería de MODREGO que estaba instalada en la esquina de la Claustrilla se ha trasladado al Collado, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrará como siempre un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo.

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día.

No equivocarse con alguna que vende con el mismo nombre. COLLADO, 70, SORIA.

Ferretería y Cerrajería

Claudio Alcalde

El más antiguo y acreditado de esta provincia.

Plaza de Aceña, 16 y Marqués del Vardillo, 4, SORIA

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país de todas las tallas y clases desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo pedirá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas. Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tuberías, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor hierro para rejillas, espino artificial, estufas, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para peces y norias é infinitud de artículos que no se detallan por no molestiar.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dina mita, cápsulas, etc. El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.

Fíjese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuente con los medios que éste para servir al público, haciéndose por tanto, imposible la competencia en clase y precios.

El Progreso Antigua zapatería

JUAN LAPUENTE

Collado, 86 y 88. Soria.

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de veinte años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de Juan Lapuente por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios en la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora esta casa construye cuantas clases de calzado se le encarguen, disponiendo para ello de materiales de los mejores que se conocen, tanto del reino como extranjeros y cuenta además con oficiales de primera y de su confianza, así que el calzado que ofrece es todo construido en mis talleres y no de fábrica que nunca puede ser de tanta confianza asegurando que el público que me honre con su confianza encontrará siempre un completo y variado surtido de calzado de todas clases tanto de caballeros, como de señoras y niños en fino y ordinario y que mi mayor gusto será servirlo en las mejores condiciones.

He de advertir que cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirijan todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer, á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo.

Juan Lapuente Muriel.

La Instrucción Cívica en las Escuelas de adultos

Rudimentos de Derecho

con breves nociones acerca de la organización de las Cajas de ahorros, Sociedades de Socorros mutuos, Cooperativas y Sindicatos, por

D. PASCUAL RUBIO HERNANDEZ

MAESTRO DE PRIMERA ENSEÑANZA

Libro escrito expresamente para las Escuelas de adultos, acomodado á lo dispuesto en el Real decreto de 4 de Octubre de 1906, de gran utilidad para la enseñanza de los jóvenes y muy recomendable para dichas escuelas.

Un ejemplar, 80 céntimos.—La docena, 6 ptas.

Se halla de venta en la Librería de B. Felipe las Heras, Collado, 54.—SORIA

TONICO-GENITALES

DEL

Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 39 años de éxito y sea el asemble de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia, Carretas, 39.—Madrid. En Soria, farmacia de José Morales.



Gregorio Cuevas Acebes

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

Dentadura nuestrsistema, orificaciones, empastes y extracciones sin dolor, por varios procedimientos modernos y todo lo concerniente á su profesión.

EL CONSULTOR MILITAR DE LOS AYUNTAMIENTOS

COMPENDIO de Derecho administrativo Civico-Militar, por D. Constantino Díaz Teresa.

En este compendio se han insertado todas cuantas disposiciones militares concierne á las corporaciones municipales, tratándose con especial interés.

Con esta obra, además de resolver cuantos casos aislados se presenten, pueden estar prevenidos para afrontar cualquier contingencia, dada la responsabilidad que pesa sobre los alcaldes por el carácter militar que las leyes les conceden. Debe tenerse en cuenta que en lo sucesivo se dará gran impulso á las manioebras militares, no siendo extraño el tránsito de fuerzas aun por los pueblos más aislados, máxime estando prevenido se hagan ensayos de movilización del Ejército al pie de guerra, que en breve darán principio en algunas regiones.

Forma esta obra un tomo en 4.ª encadenado en rústica, de 152 páginas bien nutridas y de esmerada impresión.

Se vende á dos pesetas en la librería de Sobrino de V. Tejero, Collado, 54, Soria.

A los Anunciantes

En esta Redacción se admiten anuncios y reclamos.

Ofrece á los comerciantes é industriales condiciones de precio excepcionales.

Se admiten esquelas de defunción y aniversario.

54, Collado, 54. SORIA

Manual de Aguas ó instrucciones para la formación de expedientes de apertura y limpia de ríos, arroyos y acequias.

Adicionado con las disposiciones vigentes sobre aprovechamientos de aguas para usos industriales y riego; y para la instrucción de los diferentes aprovechamientos en el registro provincial por la Redacción de EL AVISADOR

Un tomo en 4.ª de más de 200 páginas, 2.50 pesetas.

Se vende en esta Librería al precio de 1.50 pesetas el Almanaque Bailly-Bailliere, pequeña enciclopedia popular de la vida práctica.

Al precio de 1.50 pesetas véndese también en esta casa El Año en la mano, almanaque-enciclopedia de la vida práctica.

ALMANAQUE

DE LA Instrucción Española y Americana para el año 1908.

Se vende en la Librería de Sobrino V. Tejero, Collado, 54.—SORIA Precio: 2 pesetas.

Pedro Lobera é Hijos PINTORES

Santa María, núm. 1, 2.ª Soria.

TALLER DE CARPINTERIA

NICEFORO HERNANDEZ

Plaza de Aguirre, 2, SORIA

En este acreditado taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte y construcción de obras.

HUEVOL BILAN Y ALVARENGOSA

Postres Exquisitos

Precio: 65 céntimos cajita

AL POR MAYOR COMPANIA HUEVOL SAN SEBASTIAN

LA CONFIANZA

ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS FINOS DE

ANTONIO CANALEJO

Tengo el gusto de participar á mi clientela que esta casa tiene grandes existencias en chorizos elaborados en este establecimiento garantizando sus clases, así como su limpieza y aso.

Ricos surtidos en embuchados, salchichón Vich, salchichón de aves, lenguas escarizadas y conservas de carne y pescados de las mejores marcas que se conocen.

Grandes existencias en todos los géneros que abraza el ramo de coloniales y los exquisitos chocolates que se elaboran á brazo.

Collado, 27, SORIA

AGENCIA GENERAL DE VAPORES PARA AMERICA

Viajes rápidos y económicos para Buenos Aires, Montevideo, Brasil, Rio Janeiro, Veracruz, México, Habana, Puerto Rico, y á todos los puertos de América

VIAJES A BUENOS AIRES POR 100 PESETAS desde los puertos de Bilbao, Vigo y Santander.

EMIGRACION LIBRE PARA CHILE

El día 29 de Diciembre saldrá del puerto de Bilbao el vapor Lima.— Del puerto de la Pallice (Francia) el 29 de Diciembre, el vapor Oriza.— El día 6 de Enero el vapor Oriana, y el 19 el vapor Oronza.

En todos estos vapores se admiten emigrantes de todas clases y oficios y sin él, hombres solos, matrimonios con familia y sin ella.

Es necesario que los que deseen ir como emigrantes á Chile presenten á la mayor brevedad sus documentos para reservarse plaza, en casa de don Pedro Pacheco, único agente autorizado en las provincias de Burgos, Soria y Segovia, el cual dará cuantos datos se le pidan.

Dos salidas semanales para todos los puertos de América.

Para pasajes, informes y cuantos datos necesiten, diríjase á Pedro Pacheco, Briviesca (Burgos).

PURO Y BARATO ES LA

MARCHA UBANA

EL CAFÉ MAS

De venta exclusiva en el establecimiento de LA CONFIANZA de Antonio Canalejo, Collado, SORIA, 47

NAVAS & C. INGENIEROS

Casa fundada en 1833

Calle Marqués de Cubas (antes Turco), 5. MADRID

GRAN DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS E INDUSTRIALES

MOTOR DE GAS POBRE.— Ruston Proctor & C.ª Ltd.

LOS MAS PERFECTOS Y ECONOMICOS

MAQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR DE TODOS TIPOS procedentes de la Fábrica Ruston Proctor & C.ª Ltd.

(REFERENCIAS DE UN CENTENAR DE ELLAS QUE FUNCIONAN CON GRAN ÉXITO EN ESPAÑA, EN DIFERENTES INDUSTRIAS).

Instalaciones completas de Alumbrado eléctrico y calefacción, Fábricas de harinas, Molinos de aceite, etc., Motores eléctricos é hidráulicos, Maquinaria para minas, Bombas centrífugas y de pistón para motor, malacate y á brazo.—Tuberías de hierro, goma y lona, Correas para transmisión y demás accesorios para máquinas.

Trilladoras é motor Clayton y para malacate.—Segadoras.—Atadoras.—Guadañadoras.—Gradas.—Rastrillos.—Prensas para uva.—Pisadoras, etc.

Catálogos y presupuestos gratis.